

**Nombre del alumno:** Gisselle Gómez  
Camacho

**Nombre del profesor:** DR. Sergio  
Jiménez

**Nombre del trabajo:** control de lectura

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia:** Antropología medica

**Grado:** 2º

**Grupo:** "A"

# LOS MODELOS MEDICOS EN MEXICO.

La Salud publica representa un campo de estudios complejo, al abordar el fenomeno salud-enfermedad.

Esta complejidad conduce a la conformacion de los diversos modelos para la interpretacion de las condiciones de la SE.

A pesar del avance en el terreno conceptual, las condiciones para concretar las formulaciones teorico-practicas se han restringido con la consolidacion de la politica y la ideologia privilegia.

Los modelos sociomedicos, lo cual su interpretacion tiene una clara base poblacional, vision integradora y una perspectiva de equidad y ciudadanania.

## LA CONSTRUCCION DE LO SOCIAL

Se identifican dos corrientes sociologicas que influyen en el pensamiento en salud.

La primera es caracterizada por Lensk denominada la tesis conservadora, lo cual nos plantea el equilibrio la funcionalidad del orden social y de la estatificacion social, y la teoria del conflicto, nos plantea el cambio social como resultado de contradicciones ubicando la causa de desigualdad de las formas de produccion y distribucion de las riquezas de la sociedad.

La desigualdad se entiende como una caracteristica necesaria para la sociedad, se parte del contexto de que en toda sociedad existe un conjunto de valores compartidos.

Entre un de los puntos de encuentro en los distintos modelos sociomedicos identificamos el doble componente Social - biológico, las diferencias entre un modelo y otro se ubica el reconocimiento de la especificidad de lo social.

La interpretacion sobre las condiciones de SE y sus determinantes han sido objeto de una polemica permanente, en este debate se confrontan dos posiciones extremas.

La primera conceptualiza la enfermedad como una falla en la capacidad de mantenerse bien y para realizar tareas socialmente valiosas.

En esta concepcion lo social y biológico no se reconocen como instancias distintas con especificidad propia, sino como un factor de riesgo o componentes casuales.

Otro factor determinante es la busqueda de factores determinantes para las enfermedades particulares y no para los condonos de condiciones de SE.

Otra de las diferencias entre los modelos sociomedicos se ubican en la seleccion de conceptos y en otros modelos consideran que las variables de clasificacion en terminos individuales son suficientes para reconstruir el componente social, otras proponen categorias mas generales y complejas que deben ser desdobladas en variables relaciones para la exploracion del plano empirico.

La diferencia sustancial entre los modelos radican en la forma como se conciben las necesidades humanas y si esta se restringe a las condiciones que requieren el cuidado o atencion o incluyen el componente de la potencialidad.

# Bibliografía.

[https://saludpublica.mx/index.php/spm/  
article/view/5768/6395](https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395)